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Gentile Presidente, 

Egregi Colleghi, Colleghe, 

 

a nome della Commissione della Gestione vi presento il rapporto relativo al Messaggio municipale 
no. 9, concernente l’approvazione del Regolamento comunale per l’erogazione di contributi finanziari 
a favore del risparmio energetico, dell’uso di energie rinnovabili e della mobilità sostenibile. 

Questo Regolamento rappresenta un importante passo avanti: da una serie di incentivi decisi di volta 
in volta, si passa a una base legale chiara, stabile e strutturata, che definisce principi generali e 
ambiti d’intervento. L’attuazione operativa resta demandata alle ordinanze municipali, come è 
corretto che sia. 

Il nuovo quadro normativo dà continuità e coerenza alle politiche energetiche della Città. Ricordiamo 
che Locarno ha già promosso con successo misure come il sostegno all’acquisto di e-bike, 
l’installazione di impianti fotovoltaici e il contributo all’abbonamento Arcobaleno. Proprio 
quest’ultimo, secondo i dati 2024, ha raggiunto oltre 800 beneficiari, di cui quasi il 90% appartenenti 
alla fascia di reddito più bassa. Un risultato che conferma la doppia valenza di questi incentivi: 
ambientale, ma anche sociale. 

La Commissione ha inoltre rilevato con favore il fatto che il Regolamento lasci al Municipio un 
margine di flessibilità nel riparto dei fondi, così da potersi concentrare sulle misure più efficaci, 
evitando di cristallizzare risorse su strumenti poco utilizzati. 

Tra gli approfondimenti svolti, particolare attenzione è stata dedicata alla questione della cumulabilità 
degli incentivi. La Commissione ritiene giustificata la cumulabilità nel caso di interventi strutturali 
rilevanti, come le ristrutturazioni energetiche. Ma nel caso di incentivi al trasporto pubblico, come 
l’abbonamento Arcobaleno, sarebbe opportuno che il Municipio eviti il cumulo con altri contributi 
pubblici, ad esempio quelli cantonali per apprendisti, così da ampliare la platea dei beneficiari 
effettivi. 

Su questo punto la Commissione auspica che il Municipio valuti una modifica dell’ordinanza 
municipale 015.11, in modo da rendere obbligatoria la dichiarazione di eventuali altri contributi 
ricevuti e da consentire, laddove necessario, di escludere i casi di doppio incentivo. È chiaro che 
tale decisione spetta esclusivamente al Municipio, ma riteniamo importante segnalare questa 
esigenza come orientamento politico. 

Infine, la Commissione invita l’Esecutivo a rafforzare la comunicazione verso la popolazione: la 
conoscenza degli incentivi esistenti è ancora troppo limitata, e un sito internet aggiornato e 
funzionale è un prerequisito minimo per garantire parità di accesso alle opportunità offerte. 

In conclusione, il Regolamento che siamo chiamati ad approvare è uno strumento necessario per 
strutturare e rendere duraturi gli sforzi della nostra Città nella promozione della transizione 
energetica. La Commissione della Gestione raccomanda pertanto l’approvazione del M.M. no. 9. A 
nome della Sinistra Unita, invito a fare altrettanto. 

Grazie per l’attenzione. 


